

## **EVENTS / AKTIVITÄTEN**

### **Trip to Ghana (17–24 May 2008)/ Reise nach Ghana (17. – 24. Mai 2008)**

\*\*\*

Peter Croll wird während seines Aufenthalts in Ghana am Workshop von InWEnt (Internationale Weiterbildung und Entwicklung) mit dem Titel „Strengthening Drivers of Change Cooperating for Governance and Stability in West Africa“ vom 18. bis 21. Mai teilnehmen und die Zusammenfassung der Ergebnisse des ersten Tag vornehmen.

Im Anschluss daran wird Croll den Minister für Generationen, Familie, Frauen und Integration des Landes Nordrhein-Westfalen (MGFFI), Armin Laschet, auf einigen offiziellen Terminen seiner Ghana-Reise begleiten.

Information:

[radeke@bicc.de](mailto:radeke@bicc.de)

[croll@bicc.de](mailto:croll@bicc.de)

### **DCAF International Advisory Board Meeting, Geneva, Switzerland (15–16 May 2008)/ DCAF Board Meeting, Genf, Schweiz (15. – 16. Mai 2008)**

\*\*\*

Peter Croll wird am International Advisory Board Meeting des Geneva Centre for the Democratic Control of Armed Forces (DCAF) in Genf teilnehmen. Dort wird es um verschiedene Arbeitsbereiche des DCAF gehen, z.B. das International Security Sector Advisory Team (ISSAT) oder die Security Sector Reform (SSR).

Information:

[croll@bicc.de](mailto:croll@bicc.de)

### **Round Table on North Korea, Bonn (16 May 2008)/ Gesprächsrunde zu Nordkorea, Bonn (16. Mai 2008)**

\*\*\*

Prof. Herbert Wulf, eh. Consultant des United Nations Development Programme in Pyongyang (2002 bis 2007), Manfred Kulesa, entwicklungspolitischer Gutachter und Autor, und Dirk Reber, Deutsche Welthungerhilfe, diskutieren am 16. Mai über aktuelle Entwicklungen in Nordkorea.

Ort: BICC, An der Elisabethkirche 25, 53113 Bonn

Zeit: 14.00 Uhr.

Information:

[pr@bicc.de](mailto:pr@bicc.de)

### **Presentation of 2007 / 2008 BICC Annual Report, Bonn (15 May 2008)/ Vorstellung BICC-Jahresbericht 2007 / 2008, Bonn (15. Mai 2008)**

\*\*\*

Am 15. Mai stellen Peter Croll und Marc von Boemcken im Rahmen einer Bundespressekonferenz in Bonn den BICC-Jahresbericht 2007 / 2008 vor.

Information:

[pr@bicc.de](mailto:pr@bicc.de)

### **Lecture at the German Association for Foreign Policy, Bonn (14 May 2008)/ Vortrag bei der Deutschen Gesellschaft für Auswärtige Politik, Bonn (14. Mai 2008)**

\*\*\*

Jerry Sommer, BICC Research Associate, wird auf Einladung der Deutschen Gesellschaft für Auswärtige Politik, Forum Bonn und des Zentrums für Europäische Integrationsforschung der Universität Bonn (ZEI) einen Vortrag zum Thema: „Iran- Atomkonflikt: Zeit für einen Strategiewechsel – Wege aus der Sackgasse“ mit anschließender Diskussion halten. Die Veranstaltung findet um 11.00 Uhr im ZEI, Walter-Flex-Str. 3 in Bonn statt.

Information:

[pr@bicc.de](mailto:pr@bicc.de)

### **Lecture "Security Sector Reform in Transition Countries“, Tashkent, Uzbekistan (28 April 2008)/**

**Vortrag "Sicherheitssektorreform in Transitionsländern", Taschkent, Usbekistan (28. April 2008)**

\*\*\*

In the framework of the international conference "Problems of providing security and sustainable development in Central Asia" in Tashkent Andreas Heinemann-Grüder gave a lecture on "Security Sector Reform in Transition Countries – Insights from Eastern Europe".

[hg@bicc.de](mailto:hg@bicc.de)

**Lecture at the University Aachen, Aachen (22 April 2008)/  
Vortrag an der RWTH Aachen, Aachen (22. April 2008)**

\*\*\*

Andreas Heinemann-Grüder hielt am 22. April an der RWTH Aachen einen Vortrag zu "Präsidentalismus und Autoritarismus in Russland".

Information:

[hg@bicc.de](mailto:hg@bicc.de)

**Lecture at the Australian Centre for Peace and Conflict Studies, Brisbane, Australia (16 April 2008)/**

**Vortrag am Australian Centre for Peace and Conflict Studies, Brisbane, Australien (16. April 2008)**

\*\*\*

Peter Croll gave a lecture on "Human Security – Only a Theoretical Concept?" at the Australian Centre for Peace and Conflict Studies (ACPACS) of the University of Queensland, Brisbane.

Information:

[croll@bicc.de](mailto:croll@bicc.de)

**Participation on Multinational Information Operations Experiment (MNIOE), Ottobrunn (8–10 April 2008)/**

**Teilnahme am Multinational Information Operations Experiment (MNIOE), Ottobrunn (8.- 10. April 2008)**

\*\*\*

Volker Franke and Andrea Warnecke were invited by the German Defense Ministry (Center for Transformation of the Bundeswehr) and the Inudstrieanlagen-Betriebsgesellschaft (IABG) to participate as Subject Matter Experts in a Multinational Information Operations Experiment (MNIOE) in Ottobrunn. The experiment was part of the US-led Multinational Experiment 5 (MNE 5), which was conducted simultaneously in Enköping, Sweden, with the aim of developing a multinational Coalition Information Strategy for coordinating crisis response measures.

Information:

[franke@bicc.de](mailto:franke@bicc.de)

[warnecke@bicc.de](mailto:warnecke@bicc.de)

**Annual meeting of the Platform for Peaceful Conflict Management, Bonn (4–6 April 2008)/  
Jahrestagung Plattform Zivile Konfliktbearbeitung, Bonn (4. - 6. April 2008)**

\*\*\*

Die Plattform Zivile Konfliktbearbeitung feierte ihr zehnjähriges Bestehen in der Evangelischen Akademie im Rheinland. Die Jahrestagung „Friedensfähigkeit auf dem Prüfstand – 10 Jahre Plattform Zivile Konfliktbearbeitung“ stand unter dem Motto des Erinnerns und der Würdigung der bisher erreichten Ergebnisse. Doch auch die Perspektiven der weiteren Zusammenarbeit wurden ausgelotet. Ein besonderer Schwerpunkt war dabei die Frage, inwieweit zivile Konfliktbearbeitung auf die Friedensfähigkeit von Gesellschaften bauen kann.

Am 5. April hielt Peter Croll im Rahmen des Workshops „Lobby für den Frieden“ ein „Plädoyer für eine integrative deutsche Sicherheitsstrategie“.

Information:

[pr@bicc.de](mailto:pr@bicc.de)

[http://www.ekir.de/akademie/14140\\_10\\_Jahre\\_Plattform\\_Zivile\\_Konfliktbearbeitung.php](http://www.ekir.de/akademie/14140_10_Jahre_Plattform_Zivile_Konfliktbearbeitung.php)

**Lecture on peacebuilding in the DRC, Koblenz (3 April 2008)/**

**Vortrag zu Friedenskonsolidierung in der DRK, Koblenz (3. April 2008)**

\*\*\*

On 3 April 2008, Wolf-Christian Paes presented a lecture on peacebuilding challenges in the Eastern Democratic Republic of Congo in Koblenz. The event was organized by the *Landesmuseum Koblenz* and the *Landeszentrale für Politische Bildung Rheinland-Pfalz*.

Information:

[paes@bicc.de](mailto:paes@bicc.de)

[http://www.politische-bildung-rlp.de/uploads/media/FuS\\_Politik\\_Kongo\\_Paes\\_II\\_3.4.08.pdf](http://www.politische-bildung-rlp.de/uploads/media/FuS_Politik_Kongo_Paes_II_3.4.08.pdf)

**Lecture at the ATTAC Group, Pulheim-Sinnersdorf (3 April 2008)/  
Vortrag bei der ATTAC Gruppe, Pulheim-Sinnersdorf (3. April 2008)**

\*\*\*

Marc von Boemcken hielt einen Vortrag zum Thema „Deutsche Rüstungsexportkontrolle“ bei der ATTAC Gruppe in Pulheim-Sinnersdorf.

Information:

[boemcken@bicc.de](mailto:boemcken@bicc.de)

**National Security Symposium at Texas A&M University, Texas, USA (20 March 2008)/  
Nationales Sicherheitssymposium an der Texas A&M University, Texas, USA (20. März 2008)**

\*\*\*

Volker Franke was invited to share the European NGO perspective during a high-level one-day National Security Symposium, entitled "Leadership and National Security Reform: The Next President's Agenda," at Texas A&M University on March 20.

Information:

[franke@bicc.de](mailto:franke@bicc.de)

<http://bush.tamu.edu/nationalsecurity/>

## **PRESS RELEASES / PRESSEERKLÄRUNGEN**

16 April 2008 / 16. April 2008

Staatliche Kontrolle für den Export von deutschen Militär- und Sicherheitsleistungen dringend erforderlich

[http://www.bicc.de/press/releases/presseerklaerung\\_sicherheit\\_export.php](http://www.bicc.de/press/releases/presseerklaerung_sicherheit_export.php)

4 April 2008 / 4. April 2008

Zivile Konfliktberatung im Fokus – Jahrestagung zieht Bilanz und diskutiert neue Aufgaben

[http://www.bicc.de/press/releases/pe\\_tagung\\_final.pdf](http://www.bicc.de/press/releases/pe_tagung_final.pdf)

## **NEW PUBLICATIONS / NEUE PUBLIKATIONEN**

New BICC Comic Book

The Adventures of Simon—A New Beginning in the New Sudan

[http://www.bicc.de/publications/misc/sudan\\_comic\\_book/the\\_adventures\\_of\\_simon.pdf](http://www.bicc.de/publications/misc/sudan_comic_book/the_adventures_of_simon.pdf)

“A GUN IN EVERY HOME”

is a fifteen-minute film that examines the current situation of the population of Southern Sudan, which lives under the constant threat caused by small arms. The film’s story is primarily told through interviews, featuring memories and emotions of community members.

<http://video.google.de/videoplay?docid=-2859517496180049488&hl=de>

Franke, Volker , Heinze, Marie-Christine. 2008. “Learning from Mistakes?: The Upshot of 18 Months UN Peacebuilding Commission.” (“Aus Fehlern lernen? Fazit nach 18 Monaten Peacebuilding Commission der Vereinten Nationen”) in German in *Die Friedens-Warte* , Band 83, Nr 1/2008, S. 97-115.

BICC Katalog

Tabellarische Übersicht ausgewählter Fälle aus den Berichten extraktive Industrien, Wald und Wasserwirtschaft

[http://www.bicc.de/publications/concept\\_papers/ressourcen\\_und\\_konflikte/tabellarische\\_uebersicht.php](http://www.bicc.de/publications/concept_papers/ressourcen_und_konflikte/tabellarische_uebersicht.php)

BICC Konzeptpapier

Die Peacebuilding Commission der Vereinten Nationen. Ein Generalschlüssel für den Frieden?

[http://www.bicc.de/publications/concept\\_papers/peace\\_build/konzeptpapier.php](http://www.bicc.de/publications/concept_papers/peace_build/konzeptpapier.php)

BICC Konzeptpapier

Sicherheit + Entwicklung = Frieden? Zur Rolle der Entwicklungspolitik in der zivilen ESVP

[http://www.bicc.de/publications/concept\\_papers/esdp/konzeptpapier\\_ehrhardt.php](http://www.bicc.de/publications/concept_papers/esdp/konzeptpapier_ehrhardt.php)

BICC Konzeptpapier

Schnittstelle von Sicherheit und Entwicklung in der EU. Strategien und Mechanismen für mehr Politikkohärenz

[http://www.bicc.de/publications/concept\\_papers/esdp/konzeptpapier\\_tannous.php](http://www.bicc.de/publications/concept_papers/esdp/konzeptpapier_tannous.php)

\*\*\*\*\*

We have already added you to our distribution list, but further copies can be ordered via the BICC website ([www.bicc.de/forms/newsletter.html](http://www.bicc.de/forms/newsletter.html)). To unsubscribe, send an e-mail to [newsletter@bicc.de](mailto:newsletter@bicc.de) (Subj: unsubscribe).

Yours

Susanne Heinke

Kerstin Botsch

(BICC PR-Team)

Wir haben Sie bereits auf unsere Verteilerliste gesetzt, der Newsletter kann aber auch über die Homepage des BICC ([www.bicc.de/forms/newsletter.html](http://www.bicc.de/forms/newsletter.html)) bestellt werden. Wenn Sie den BICC-Newsletter nicht erhalten möchten, schicken Sie bitte eine Nachricht an [newsletter@bicc.de](mailto:newsletter@bicc.de) (Betr: Abbestellung).

Susanne Heinke

Kerstin Botsch

(BICC PR-Team)